

## PRESSEMITTEILUNG



24. Januar 2023, München

### Nachhaltig zu kulturellen Blüten – Denkmalsommer und Flower Power

Das Bayerische Landesamt für Denkmalpflege feiert 50 Jahre Denkmalschutzgesetz mit einem buntem Programm gemeinsam mit dem Flower Power Festival



Blumen zum Geburtstag: Das Bayerische Landesamt für Denkmalpflege feiert 2023 das 50-jährige Jubiläum des Bayerischen Denkmalschutzgesetzes in Zusammenarbeit mit dem Münchner **Flower Power Festival**. Das Festivalmotto „Natur feiern in der Stadt“ passt zur Denkmalpflege und zum Programm. Denn ohne Rückbesinnung auf unsere Wurzeln gäbe es keine kulturelle Blüte:

**Vom 1. Juli bis 10. September 2023 öffnet sich einer der schönsten Innenhöfe Münchens, der Renaissancehof der „Alten Münze“, für den Denkmalsommer.** Die Alte Münze ist der Sitz des Landesamtes für Denkmalpflege in München. Das *Wirtshaus und Theater im Fraunhofer*, das auch als Betreiber des Herzkasperl-Festzelts auf der *Oidn Wiesn* bekannt ist, wird den Innenhof in einen Kulturbiergarten verwandeln. Donnerstags bis sonntags sind alle eingeladen, dort mit Musik und Unterhaltung für die ganze Familie auf moderne, bayerische Art mitzufeiern: Einfach zurücklehnen und den Feierabend oder einen Ausflug genießen.

Dazu serviert das Landesamt für Denkmalpflege im Jubiläumsjahr Führungen und andere Veranstaltungen, wie teils Jahrhunderte und Jahrtausende alte Zeugnisse kultureller Blüten und blühender Phantasien für die Zukunft erhalten werden können. Und seine **Jubiläumsausstellung *Moment Mal – Denkmal!*** – ebenfalls vom 1. Juli bis 10. September in der Alten Münze. Wie funktioniert Archäologie? Was bedeutet Heimat? Was macht ein Denkmal zum Denkmal? Was trägt Denkmalschutz zu einem nachhaltigen Lebensstil bei? Auf solche Fragen bietet die Schau Antworten und zeigt, wie lebensnah und vielfältig Denkmalpflege ist.

**Der Eintritt ist grundsätzlich kostenfrei.** Weitere Infos finden Sie unter:

<https://www.blfd.bayern.de/jubilaeumsjahr>

„Wie die Natur prägen auch unsere Denkmäler unsere Umgebung, unsere Städte und Dörfer. Und: Denkmalschutz ist gelebte Nachhaltigkeit und damit auch Umwelt- und Naturschutz. Historische Gebäude zu bewahren statt neu zu bauen spart Energie und schont das Klima. Die Natur in der Stadt zu feiern, ist ein spannender Ansatz, umso mehr freuen wir uns auf einen Denkmalsommer mit Flower Power“, sagt Generalkonservator Prof. Mathias Pfeil, Leiter des Bayerischen Landesamtes für Denkmalpflege.



Übrigens: Am 25. Juni 1973 ist das Bayerische Denkmalschutzgesetz in Kraft getreten. Nun, pünktlich zu seinem 50. Geburtstag, wird es einer „Frischekur“ unterzogen, um mit einer Gesetzesänderung die Denkmalpflege fit für die Herausforderungen unserer Zeit zu machen – für die Energiewende etwa.

**„Denkmalpflege besteht nicht nur aus Paragraphen. Sie macht Tradition, Heimat und Identität für viele Menschen in Bayern aus. Deshalb möchten wir dieses wichtige Jubiläumsjahr gemeinsam mit allen feiern. Die Kooperation mit einem kulturellen Festival mit dem Schwerpunkt ‚Natur und Stadt‘ wie das Flower Power passt perfekt dazu“, ergänzt Julia Steinbach, Organisatorin des Jubiläumsjahres 2023 beim Bayerischen Landesamtes für Denkmalpflege.**

Liebes Presseteam,

wir würden uns freuen, wenn Sie uns durchs Jahr 2023 begleiten und vielleicht auch auf die eine oder andere Veranstaltung aufmerksam machen. Die Denkmalpflege steckt voller spannender Themen. Gern unterstützen wir Sie bei der Recherche, helfen mit Hintergrundinformationen oder Bildmaterial und vermitteln Ihnen Expertinnen und Experten der Bau- und Kunstdenkmalpflege, Restaurierung oder Archäologie und Bodendenkmalpflege.

Herzliche Grüße  
Ihr Presseteam

## **BILDMATERIAL**

Zur Berichterstattung steht Ihnen Bildmaterial zum Download unter [www.blfd.bayern.de/blfd/presse](http://www.blfd.bayern.de/blfd/presse) zur Verfügung. Bei einer anderweitigen Nutzung bitten wir Sie, selbständig die Fragen des Urheber- und Nutzungsrechts zu klären. Abbildungen: Innenhof der Alten Münze in München, Foto: E. Lantz.

## **PRESSEKONTAKT**

Bayerisches Landesamt für Denkmalpflege | Hofgraben 4 | 80539 München |  
Maximilian Bauer, Referent für Pressearbeit und Kommunikation | Juliane Grimm-von Wedemeyer,  
Pressesprecherin | Telefon: 089/2114-247, -245 | E-Mail: [presse@blfd.bayern.de](mailto:presse@blfd.bayern.de)